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平顶山市医疗保障局文件
平医保字〔2020〕2 号 签发人:仝宛鎏

办理结果：A

平顶山市医疗保障局

关于对市政协九届三次会议第 50 号提案的

答 复

于维雅委员：

您提出的关于“提高我市医保对特殊病人救治的报销比例问

题”的提案已经收悉，首先感谢您对平顶山市医疗保险工作的支

持和帮助，我们对您提出的提案高度重视，并开展了专题讨论，

现将平顶山市医疗保险的相关政策及运行情况，结合您的提案回

复如下：

一、我市医保运行现状
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由于人口老龄化的加剧和医疗技术的不断提升，目前我市的

医疗保险工作举步维艰，医疗保险基金超支问题严重，特别是城

镇职工基本医疗保险在 2017 年和平煤系统合并以后，退休人员

比例大幅度增加。而我国的城镇职工医疗保险政策是退休人员不

缴费，在职人员按照一定比例缴纳医疗保险费用。根据医疗保险

的测算标准，在职退休比的预警线是 3:1，也就是说在职人员的

数量应该是退休人员的 3 倍，医保才能正常运行，而平煤和市直

合并后，我市在职退休比达到了 1.6：1，而我们周边的如郑州

市，在职退休比是 5:1，我市过低的在职退休比造成了医保基金

大幅度的当期超支。仅 2019 年，医疗保险基金就超支 2.7 个亿。

严重的超支问题确实制约了医疗保险报销政策的调整。如何在保

障广大参保职工医疗待遇和确保医保基金安全之间找到一个平

衡点，是放在我们医保部门面前的一道难题。

二、关于提高大病、慢性病病人报销比例

我市严格贯彻执行河南省关于重特大疾病的各种政策和报

销比例，由于重特大疾病的报销比例基本上是全省统一，我们本

市无法进行调整。

我市慢性病患者的报销比例在全省一直处于中高水平，在当

前通过集中采购，药品价格普遍大幅度下降的情况下，我市慢性

病患者的月限额和报销比例较为合理，广大参保职工也普遍满

意。在医保基金运行困难的当下，确实也没有能力进一步提高慢

性病患者的报销比例。
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三、关于药品目录问题

我市目前执行的是《河南省基本医疗保险药品目录》，完全

按照药品目录中的药品和限定执行。例如人血白蛋白注射液按照

药品目录限定在急救、抢救范围；只有在规定的条件下使用医保

才能给予报销。

重特大疾病中使用的谈判药品，按照河南省重特大疾病相关

政策，原则上限门诊用药报销。重特大疾病门诊医疗费用单独结

算，并不纳入总额预算。

四、关于提升“五大中心”的急、危重症病人报销比例

急诊“绿色通道”确实可以大幅度提升重大急性病医疗救治

质量和效率，挽救患者的生命。但目前各地市执行的住院报销比

例都是一致的，暂时无法对某一种疾病或者某一种治疗方式提升

报销比例。再加之我上文提到的基金运行困难，这个提议非常的

好，目前因为多种原因无法实施，我们将在以后的工作中，结合

省里意见探索这个建议的可操作性。

五、建立健全城乡居民医保门诊费用统筹及支付机制

今年我省已经全面建立了城乡居民门诊统筹制度，并且把高

血压、糖尿病等常见病纳入了城乡居民门诊慢性病体系，加上门

诊常规用药经过谈判议价，广大城乡居民门诊常见病已经可以得

到基本保障。

六、推进基本医疗保险统筹与商业保险相结合

目前我市的大病医疗保险是通过商业保险运行的，对我们基
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本医疗保险的正常运行是很好的补充。在下一步的工作中，我们

医保部门会进一步加强与商业保险的合作，优势互补，提供更优

质高效的医疗服务。

最后，再次感谢政协委员对我们医保工作的支持和建议。我

们坚信，在社会各界的指导和帮助下，我市的医保工作一定会再

上一个台阶，更好的为我市的经济建设保驾护航。我们一定不忘

初心、牢记使命，全心全意为我市人民做好服务。

2020 年 8 月 5 日

联系单位：平顶山市医疗保障局

联系电话：0375-3695011

联 系 人：马钧钧

抄送：市人大选工委（2 份），市政府督查室（2 份），代表所

在县（市、区）人大、政府（各 1 份）

平顶山市医疗保障局 2020 年 8 月 5 日印发


